
Der Hauptausschuss ist das für die Vorberatung zuständige Gremium. 

 

Herr Oberbürgermeister Bergmann erläutert, eine wesentliche Neuerung stelle die Änderung 

der Auszahlungsmodalität dar. Bislang wurde den Fraktionen der gesamte ihnen in einem 

Haushaltsjahr zustehende Betrag in einer Summe ausgezahlt. Mit der Neufassung der Richt-

linien ist eine Zahlung in monatlich gleichen Abschlägen vorgesehen. Dadurch stünden den 

Fraktionen dann so viele Mittel zur Verfügung, wie ihnen tatsächlich aufgrund der Vertei-

lungsmaßstäbe zum Stand der Auszahlung rechnerisch zustehen. Sollte sich die Anzahl der 

Fraktionen oder die Stärke einer oder mehrerer Fraktionen ändern, kann die Verwaltung nicht 

nur die Zuwendungsbescheide, sondern auch die entsprechende Auszahlung, kurzfristig an-

passen, sodass Rückforderungen vermieden werden. 

 

Ratsherr Kühl kündigt für die Ratsversammlung einen gemeinsamen Änderungsantrag der 

Ratsfraktionen von CDU und SPD an. 

 

Es besteht Einvernehmen darüber, aus diesem Grund kein Votum des Hauptausschusses 

abzugeben. 


